

**Ukrainefreunde Gotha e.V.**  
**Oberstraße 9**  
**99867 Gotha**



*Ehre sei Gott in der Höhe  
und Friede den Menschen auf Erden  
Weihnachtsbotschaft der Engel (Lukas 2,14)*

Gotha, im Dezember.2024

Liebe Freunde unserer Ukrainearbeit,  
sehr geehrte Damen und Herren,

zu Weihnachten grüße ich Sie mit der Weihnachtsbotschaft der Engel auf dem Hirtenfeld von Bethlehem. „Friede den Menschen auf Erden“- wie sehnen wir uns danach! Frieden im Nahen Osten, im Sudan, in der Ukraine, ...! Seit über 1000 Tagen bringt der brutale Angriffskrieg Russlands der Ukraine unsägliches Leid. Wir Ukrainefreunde Gotha sind seit über 30 Jahren mit diesem großen europäischen Land freundschaftlich verbunden. Es fällt in dieser Zeit nicht leicht, zuversichtlich zu bleiben. Aber gerade deshalb tun wir, was uns möglich ist – mit Ihrer Hilfe. Der Ukraine steht ein schwerer Winter bevor. Durch gezielte Angriffe Russlands wurden große Teile der Energieinfrastruktur zerstört bzw. schwer beschädigt.



Wir haben nach umfangreicher Sammlung von Sachspenden und Zukäufen am 26. Oktober einen Sattelzug mit 90 m<sup>3</sup> an humanitärer Hilfe beladen: warme Winterkleidung und Bettzeug, Notstromaggregate, Lebensmittel, orthopädisches, medizinisches und Inkontinenzmaterial und vieles mehr. Die Verteilung erfolgt an Menschen im

Kriegsgebiet, an Flüchtlingsfamilien, an alte und arme Menschen sowie an Menschen mit Behinderung. Die Entladung erfolgte am 30.10. in Dumantsi.



*Weihnachtsfreude 2023*

Anfang Februar hatten wir bereits einen Sattelzug mit humanitärer Hilfe zu unserer Partnerorganisation gesandt.

Nun folgt Mitte Dezember ein weiterer Transport. Dieser wird viel Weihnachtsfreude in Form von Hunderten Päckchen für Waisen- und Flüchtlingskinder, Kinder in Kriegsgebieten sowie Kinder aus besonders bedürftigen Familien in die Ukraine bringen, außerdem Lebensmittel, Fahrräder, Schulmöbel u.v.m.

Die Kinder im Christlichen Kinderhaus in Dumantsi sind bei ihren wunderbaren Pflegeeltern gut aufgehoben und können dank der Unterstützung der Paten aus Deutschland ihren Alltag relativ gut bewältigen. Zum Glück ist das Dorf Dumantsi von direkten Kriegshandlungen nicht betroffen.

*Die Familien aus dem christlichen Kinderhaus in Dumantsi*



Jedoch fliegen mitunter russische Drohnen und Raketen über das Dorf Richtung Kyjiv und lösen große Angst aus.

Auch von den zehn Familien aus dem Dorf Yasnosirya und Umgebung, nördlich von Tscherkasy, die von deutschen Paten über uns regelmäßig unterstützt werden, haben wir beruhigende Nachrichten erhalten

*Familie Varshel, 8 Kinder*



*Hilfe für einen verletzten Soldaten*



Regelmäßig können wir die Gelder der deutschen Paten in die Ukraine transferieren. Zusätzlich war es möglich, den Nothilfemond bei unserer Partnerorganisation „Du bist nicht allein in der Welt“ weiter auszustatten, dank unserer treuen Spender. Damit kann Menschen in besonderen Notlagen unkompliziert geholfen werden, in den Frontgebieten

aber auch in medizinischen Notfällen und bei großer Armut. Unser Partner Igor Shlonchak berichtete uns regelmäßig eindrücklich über die Hilfen und seine Einsätze. Wir erfuhren im vergangenen Jahr wieder viel Unterstützung aus der Region Gotha und weit darüber hinaus. Dank gilt den vielen Paten von ukrainischen Kindern und langjährigen Spendern, den Einzelspendern, Institutionen und allen, die uns tatkräftig helfen. Diese vielfältige Unterstützung ermöglichte es uns, Menschen in Kriegsnot zu helfen. Über Ihre weitere Begleitung und finanzielle Hilfe für unsere vielseitige Arbeit freuen wir uns. Die Menschen in der Ukraine benötigen unsere Solidarität.

*Hilfe für Menschen mit Behinderung*



*Hilfe für das Krankenhaus in Tscherkasy*

Im Blick auf das Weihnachtsfest „Ehre sei Gott in der Höhe und Friede den Menschen auf Erden“ fragen wir, wie kann Frieden in der Ukraine werden? Frieden ist kein Geschenk. Frieden ist die größte Aufgabe unserer Zeit. Frieden ohne Freiheit und Gerechtigkeit ist kein Frieden. Putins Kriegsziel ist weiterhin die Liquidierung einer unabhängigen demokratischen Ukraine, um diese seinem imperialen Machtbereich zu unterwerfen. Das dürfen wir nicht zulassen.

Können wir hoffen? Ich las dazu: „Hoffnung befreit den Realismus von seiner Verbissenheit. Sie übersieht dreist das vermeintlich Aussichtslose. Sie hat einen weiteren Blick. Die Angst vereinzelt, Hoffnung verbindet.“

In diesem Sinn darf ich Ihnen in allen Ungewissheiten dieser Zeit ein frohes Weihnachtsfest und ein gesegnetes Jahr 2025 wünschen. Alles Gute für Sie und Ihre Lieben.

In herzlicher Verbundenheit grüßt Sie

Dietrich Wohlfarth  
Ukrainefreunde Gotha e.V.

Internet: [www.ukrainefreunde-gotha.de](http://www.ukrainefreunde-gotha.de)  
Bankverbindung: Ukrainefreunde Gotha e.V.  
Kreissparkasse Gotha  
IBAN DE 19 8205 2020 0735 001 553  
SWIFT-BIC HELADEF1GTH

Mail: [dietrich.wohlfarth@hotmail.de](mailto:dietrich.wohlfarth@hotmail.de)  
Tel. 0163 3646891  
gemeinnütziger Verein  
Steuernr: 156/142/07121  
Vereinsregister Gotha VR 120